

**STUDI ANALISIS PENDAPAT IBNU HAZM TENTANG
STATUS *KHULU'* SEBAGAI TALAK *RAJ'I* DALAM KITAB
*AL-MUHALLA***



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Ilmu Hukum Islam

Oleh:

SOLEKHAH
NIM: 211017

**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
JURUSAN SYARI'AH DAN EKONOMI ISLAM / AS
2016**



**KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI
KUDUS**

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada
Yang Terhormat
Ketua STAIN Kudus
Cq. Ketua Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam
di -
Kudus

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara: **Solekhah, NIM: 211017** dengan judul: **"Studi Analisis Pendapat Ibnu Hazm tentang Status *Khulu'* sebagai Talak *Raj'I* dalam Kitab *Al-Muhalla*"** pada Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam Program Studi Akhwal Syakhsiyah. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqosahkan.

Oleh karena itu mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian kami sampaikan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Kudus, 13 Juni 2016

Hormat Kami,

Dosen Pembimbing

Dr. H. Solikhul Hadi, M.Ag
NIP. 19670213 200003 1 001



**KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI
KUDUS**

PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Solekhah
NIM : 211017
Jurusan/Prodi : Syari'ah/AS
**Judul Skripsi : STUDI ANALISIS PENDAPAT IBNU HAZM
TENTANG STATUS KHULU' SEBAGAI TALAK RAJI
DALAM KITAB AL-MUHALLA**

Telah dimunaqosahkan oleh Tim Penguji Skripsi Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus pada tanggal :

29 Agustus 2016

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Hukum Islam.



Ketua Sidang / Penguji I

Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc. M.Si
NIP. 19760225 200312 1002

Dosen Pembimbing

Dr. H. Solikhul Hadi, M.Ag
NIP.19670213200003 1 001

Kudus, 31 Agustus 2016

Penguji II

Abdul Haris Na'im, S.Ag, MH
NIP. 19710907 199802 1001

Sekretaris Sidang

H. Fu'ad Riyadi, Lc, M.Ag
NIP.19760925 200604 1 002

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Solekhah
NIM : 211017
Jurusan/ Progam Studi : Syari'ah/AS
Judul Skripsi : Studi Analisis Pendapat Ibnu Hazm Tentang
Status Khulu' Sebagai Talak Raj'i Dalam Kitab
Al-Muhalla

Menyatakan bahwa apa yang tertulis di dalam skripsi ini benar-benar hasil karya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun seluruhnya. Pendapat atupun temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dandirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 13 Juni 2016

Pencipta



Solekhah
NIM: 211017

MOTTO

فَأَمْسِكُوهُمْ بِمَعْرُوفٍ, أَوْ فَارِقُوهُمْ بِمَعْرُوفٍ

*(Maka tahanlah mereka dengan baik dan
ceraikanlah mereka dengan baik)¹*

¹ Al-Qur'an, Surat Ath-Thalaq ayat 2, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*, Bandung: PT Sygma Examedia Arkanlena, 1987, hlm. 558.

PERSEMBAHAN

Hadirnya rasa kebahagiaan yang bersemayam dalam jiwa ini, tak dapat terlukiskan oleh apapun, seakan semua tertutup oleh kabut putih yang bersinarkan cahaya ilahi, cahaya dari seribu cahaya yang dapat menentramkan hati. Cahaya yang membawa segala rahmat, taufiq, serta hidayah-Nya, sehingga tersusun sebuah karya sederhana ini. Walaupun jauh dari kesempurnaan, namun dengan segala kerendahan hati karya ini kupersembahkan kepada:

- Almamater tercinta Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus.
- Teruntuk suami tercinta, terkasih, tersayang (Muhammad Abdurrasyid) dengan segala keridhoan, kasih cintannya mendukung dan mensupport penuh meskipun jiwa dan raga sempat berpisah sejenak, serta do'a - do'anya nan tulus dan suci setiap waktu tanpa merasa lelah.
- Teruntuk calon baby yang sengaja Allah kirimkan untuk menemani umi'nya dari mulai pengorbanan mengajukan judul disertai tangis dan do'a penuh harap hingga selesai (terima kasih sayang) semoga terlahir menjadi anak yang Sholih Sholihah, ahlul qur'an, ahlul ilmi, ahlul ibadah, bisa memuliyakan serta mengangkat derajat orang tua dan manfaat buat semuanya. Amiiiiiin.....
- Teruntuk almarhum Ayahanda tercinta (Bapak Masyhudi) semoga Panjenengan senantiasa mendapatkan hidayah serta ditempatkan disurga-Nya. Teruntuk Ibunda tersayang (Ibu Khomsatun) matur sembah nuhun penjenengan selalu mencurahkan do'a untuk putrimu dan meneruskan perjuangan ayah. Semoga Allah membalasnya lebih.....
- Teruntuk morosepuh, Abah (KH. Ahmad Najib) dan Ummi (Hj. Muslimah) maturesembah nuhun do'a-do'anya.
- Kakakku Amin Shodiq serta istrinya tercinta Mislia yang memfasilitasi semua elektronik, tak lain hanya untuk melihat adiknya sukses.
- Adikku Miftakhul ulum, serta saudara-saudariku yang tak dapat ku sebutkan satu persatu, yang senantiasa menjadi pelengkap keindahan hidupku yang tiada henti-hentinya memeberikan semangat dan motifasi kepadaku.

- Teruntuk keluarga besar pondok pesantren Darul Ulum Ngembal Rejo Bae Kudus, Kyaiku tercinta bapak KH. Drs. Sa'ad Basyar sekeluarga, serta para ustad-ustadzku yang tak henti-hentinya memberikan berbagai asupan ilmu pengetahuan.
- The best friends of life segenap pengurus yang tak dapat kusebutkan satu persatu namanya. Mbg Ni'amah, mbg Shella, kak pest (terimakasih kawan, tanpamu aku lemah, aku bisa berdiri dan muncul semangat atas motifasi, suport dan bantuamu) semoga Allah membalas budi baik kalian. Amiiiiin.....
- Teman-teman kelas A seperjuangan yang senantiasa kompak dan semangat dalam menggali pengetahuan, meskipun kalian banyak yang sudah wisuda, kini aku yang menyusul kalian....
- Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat ku uraikan satu persatu.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على أشرف الانبياء والمرسلين سيّدنا ومولانا
محمد وعلي اله وأصحابه اجمعين. اما بعد :

Segala puji bagi Allah swt yang dapat melimpahkan rahmat, taufiq, dan hidayah-Nya kepada kita dengan tetap memberikan ketetapan iman dan islam. Rasa syukur Sihamdulillah tetap tercurahkan hanya kepada Allah swt atas segala kenikmatan yang telah diberikan, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul: “STUDI ANALISIS PENDAPAT IBNU HAZM TENTANG SETATUS *KHULU'* SEBAGAI TALAK *RAJ'I* DALAM KITAB *AL-MUHALLA*”, ini disusun guna untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1(S.1) pada jurusan Syari'ah STAIN Kudus.

Sholawat dan salam semoga tetap tercurahkan kepada junjungan kita, Nabi Muhammad saw yang telah membawa risalah Islam yang penuh dengan ilmu pengetahuan, khususnya ilmu-ilmu keislaman, sehingga dapat menjadi bekal hidup kita dalam menuju insan kamil, baik didunia dan diakhirat. Semoga di hari akhir nanti kita mendapatkan syafa'atnya. Amin....

Penulis sadar dengan sepenuhnya, bahwa skripsi ini tidak dapat terealisasikan dengan sempurna tanpa ada uluran tangan, bimbingan dan bantuan dari semua pihak, baik berupa materil maupun spiritual. Dengan teriring rasa harmat, penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang berjasa, khususnya kepada:

1. Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I selaku ketua STAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi dapat penulis selesaikan.
2. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc. M.Si selaku ketua jurusan Syari'ah STAIN Kudus, yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.

3. Dr. H. Solikul Hadi, M.Ag. selaku pembimbing, yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan fikirannya untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penulisan skripsi ini.
4. Hj. Azizah, S.Ag., MM selaku kepala perpustakaan STAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak/Ibu dosen di lingkungan STAIN Kudus yang telah memberikan berbagai ilmu pengetahuan dan bimbingan kepada kita untuk menjadi lebih baik.
6. Staf-staf di lingkungan STAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan dalam proses penyusunan skripsi ini.
7. Abi Muhammad Ali bin Ahmad bin Sa'id bin Hazm selaku penulis dari kitab *Al-Muhalla*, semoga amal ibadahnya diterima Allah swt.
8. Teruntuk suami tercinta, terkasih, tersayang (Muhammad Abdurrasyid) dengan segala keridhoan, kasih cintannya mendukung dan mensupport penuh meskipun jiwa dan raga sempat berpisah sejenak, serta do'a-do'anya nan tulus dan suci setiap waktu tanpa merasa lelah.
9. Ayahanda dan Ibunda tercinta, serta seluruh keluarga yang telah memberikan motifasi dan senantiasa mengalirkan do'a dan dukungan baik secara moril, materil dan sepiritual sehingga skripsi ini dapat terealisasikan
10. Yang terhormat Kyaiku tercinta Bapak KH. Drs. Sa'ad Basyar beserta keluarga, dan seluruh para ustadz dan ustadzahku yang telah banyak memberikan asupan berbagai ilmu pengetahuan, bimbingan, dukungan, dan motifasi yang tiada terkira sehingga menjadikanku lebih siap menghadapi tantangan hidup.
11. Kepada sahabat-sahabat dan teman-teman seperjuangan yang senantiasa memberikan motifasi dan dukungan selama proses pembuatan skripsi ini.
12. Kepada semua pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.
13. Atas jasa-jasa mereka semua, penulis menghaturkan terimakasih yang tulus dan penghargaan yang setinggi-tingginya, karena dengan adanya campur tangan dari mereka semua, Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan

skripsi ini. Selain itu penulis juga dapat menyadari arti penting dari persaudaraan, rasa saling tolong menolong terhadap sesama sehingga dapat memicu kepada penulis untuk menjadi manusia yang bermanfaat.

Semoga amal baik beliau tersebut di atas dan juga semua pihak yang tidak dapat penulis satu persatu secara keseluruhan mendapatkan balasan pahala yang berlipat ganda disisi Allah SWT. Amin...

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun p[enulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Kudus, 13 Juni 2016

Penulis,



Solekhah

NIM. 211017